



Rappen nach 1425

Der Rappen ist eine südwestdeutsche Pfennigmünze.

Ein Hering kostete um 1430 einen Pfennig, ein Pfund Rindfleisch drei Pfennige und ein Maß Rheinwein 20 Pfennige. Der Tageslohn lag für einen Meister bei 12 Pfennig im Sommer und 10 Pfennig im Winter. Knechte bekamen 8 bzw. 5 Pfennige. Dazu gab es Morgenkost.

Kolmar im Elsaß war seit 1226 Reichsstadt. Die Münzprägung orientierte sich an der Schweiz. 1672 wurde Kolmar von Frankreich erobert.

Informationen

nach 1425 (Datierung)

Münze

Dauerausstellung Frankfurt Einst?
Neubau, Ebene 1, Münzenreich, Vitrine F13

Inv. M18951
